
１１月６日、７日 変形労働導入を許さない国会前行動参加報告

「１年単位の変形労働時間制」を導入させない！
全国の仲間とともに声を上げました

１１月６日、７日の国会前行動、中央行動に、道教組から遠藤書記次長
が参加しました。国会前での集会や、署名提出、国会議員要請などの参加
報告です。

●１１．６ 国会前行動

１１時、衆議院第二議員会館前に集合し、座り込みを開始しました。当初の予定ではこの日の
衆議院予算委員会で変形労働時間制について議論が行われる予定でしたが、身の丈発言の追及に
終始しました。
北海道・東北、中国・四国・九州を中心にした動員で３０人ほど集まりました。集まった方々

でリレートークが行われました。私からは北海道議会における小学校３・４年生の少人数学級の
話、欠員状況の話をしました。お金をかけない北海道、その根本は国が教育予算を豊かにしない
こと、国庫負担金制度が改悪されてきていることにあることをみんなで確認しました。一番被害
を受けるのは地方です。厚労省の病院再編、ＪＲの課題も含め、国は地方を切り捨てています。
そんな中地方で奮闘している私たちの頑張りを参加者で共感できたのはとても良かったと思いま
す。小畑委員長は「時間外労働を強制することがおかしい。時間内で収まるように環境整備をす
ることこそ、国がしなければならないことです！」と強く訴えました。日本共産党の吉良議員も
応援に駆け付け、「変形労働時間制の決議にはもっていかせない！英語の民間試験は高校生の声が
国を動かしました。みんなで声をあげましょう」とあいさつしました。
午後からは変形労働時間制の議員要請が行われました。北海

道・東北から出ている議員（みんな立民）の方々中心でした。
逢坂議員は秘書の方も含めて不在でしたので話はできませんで
した。石川議員は秘書の方が対応してくれました。「北海道の
稚内からきました。変形労働時間制が導入されると、保育園に
迎えにいくことができなくなります。教職を続けていくことが
できなくなります」と訴えると、「そうなんですか⋯わかりま
した」とうなだれるような面持ちになりました。気持ちが伝わ
ったと感じています。 「給特法一部改正法案」を上程するな！

とシュプレヒコール

変形労働制ではなく、せんせいふやそう！
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●１１．７ 中央行動

１１時、財務省前に集合し、自治労連などとともに変形労働
時間制反対の声を上げました。全国各地から集っている様子は
圧巻でした。
１１．７中央総決起集会では檀原書記長から決意表明があり

ました。「現場からは授業の準備時間がなく、授業をしている。
子どもたちに申し訳ないという声がある。子どもたちからは『先
生たちは忙しそうだから、なかなか声をかけることができない』
という声が上がっている。休みをまとめ取りできるなどといっ
たまやかしにだまされません。国は全ての子どもたちに教育を
保証しなければなりません。ともに声を上げていきましょう。」
と発言しました。
国会請願デモを行った後、「許すな教員への１年単位の変形

労働時間制導入」国会議員要請行動意思統一集会を行いました。
全労連の岩橋副議長は「変形労働時間制は労使協定を結ばな

ければならないとされているのに、教員にはそれがない⋯まず
は教員に労働基準権を回復させないと議論を始めるべきなので
す。また、そもそもの労働量を減らさないとなりません。スウ
ェーデンのグレタさんの話に共感しました。日本の教育はあま
りにも詰め込み・管理されています。それでは主権者は育ちま
せん。豊かな教育が本当に必要です」と述べました。
続いて小畑委員長は「変形労働時間制は百害あって一利なし。

毎日１１時間を超えるような働き方を強いられています。私た
ちが作ってほしいのは、長時間労働をなくす方策です。国・文
科省はその動きはできていません。子どもの学習権を壊すもの
になっています。５党会派３１人の議員に紹介議員になってい
ただいています。職場で変形労働時間制を語りましょう。また
長時間労働については職場内で変えられることもあるはずで
す。合意のもと、「まずはできること」をやりましょう。地域に出て、労基法に定められている８
時間労働を壊す、憲法違反の法案なんだということを広めていくことが大切です。学校のことで
あり、子どものことだと訴えていくことが大切です。」とあいさつしました。
集会後、国会議員要請行動が行われ、与党議員へ要請してい

きました。「変形労働時間制を徹底協議していただきたい」と
いう内容の要請書を渡しました。今回は全員が北海道選挙区の
議員で、１０名の秘書、１名の議員に渡すことができました。
「北海道の稚内から来ました」と伝えると、「それはそれはご
苦労様です！雪も降って大変な中、よくいらしてくれました」
と丁重な対応をしてくれました。来週以降、本格的に協議され
ていく予定ですが、まずは大きな一歩目を踏み出せたのではな
いかと思います。

▼右のＱＲコードから、あなたの声をお寄せください。

長時間労働を解消しよう！
と訴えました

北海道選出の国会議員に
要請書を手渡しました

衆議院第一議員会館内で
国会議員要請行動意思統一集会

中央総決起集会会場から国会前へ
請願デモをおこないました


